
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

09 -10 ноября  2015 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• Новый номер для записи на пассажирские рейсы, осуществляемые ОАО 
«Авиакомпания «Таймыр»  
• Состоялись публичные слушания по внесению изменений в Устав района  

2. СМИ о городе Дудинке: 
• На снежном городке появится мартышка  
• Дудинская молодежь курить не советует  

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• В Норильске репетируют грандиозный флешмоб  

4. СМИ о предприятиях НПР: 
•  «Норникель» второй раз за год выплатит промежуточные дивиденды  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• Казначейство Красноярского края будет ликвидировано 
• Краевые депутаты поддержали запрет шумных автомобилей  
• В «Роснефти» отмечают активную фазу освоения Сузунского нефтегазового 
месторождения  
• На берегах Енисея ждут громких разоблачений  

6. СМИ о России: 
• Кремль пообещал дешевый ответ на американскую ПРО 
• Федеральное послание безопасности 
• Медведев надеется на рост экономики в 2016 году 
• Медведев: рано или поздно пенсионный возраст придется увеличить 
• МИД: США стали заложниками псевдоизоляции России  
• Чайка: В ИГИЛ воюют выходцы из РФ и более чем 100 стран мира 
• Субъекты РФ экономят на развитии. Президентские майские указы деформировали 
региональные бюджеты 

7. Разное: 
• Это нельзя оставлять без ответа 
• Добрались и до спорта  

8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Новый номер для записи на пассажирские рейсы, осуществляемые ОАО 
«Авиакомпания «Таймыр» 

По информации Управления транспорта, информатизации и связи Администрации 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, изменился номер телефона 
предварительной записи пассажиров на пассажирские рейсы, осуществляемые ОАО 
«Авиакомпания «Таймыр» воздушным транспортом, посредством вертолетов МИ-8, на 
территории муниципального района. Теперь жители и гости муниципального района могут 
записаться на рейс по телефону: 8 (39191) 5-13-13. 

«Таймыр» 
 
На Таймыре состоялись публичные слушания по внесению изменений в Устав района 

Председатель Постоянной комиссии районного Совета депутатов по развитию местного 
самоуправления, межмуниципальной и региональной политике Александр Стогний провел 
Публичные слушания по вопросу внесения изменений в Устав Таймыра. Участниками 
слушаний стали депутаты районного Совета, представители районной и городской 
администраций, федеральных структур и общественности.  

Докладчиком по вопросу выступила Первый заместитель Руководителя Администрации 
муниципального района Галина Гаврилова. По ее словам, согласно постановления Совета 
администрации Красноярского края от 14 ноября 2006 года № 348-п «О формировании 
прогноза расходов консолидированного бюджета Красноярского края на содержание органов 
местного самоуправления и муниципальных органов», были проведены работы по 
привидению численности работников органов местного самоуправления Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района к предельной численности, установленной для 
территории муниципального района, путем централизации функций, предусматривающих 
информационное, документационное, финансовое, материально-техническое обеспечение 
деятельности органов местного самоуправления.        

Затем Александр Стогний озвучил ряд поправок к проекту, поступивших от различных 
субъектов права правотворческой инициативы. По его словам, основная их часть направлена 
на приведение положений Устава в соответствии с действующим законодательством РФ и 
носит редакционный характер. Он также пояснил, что замечаний и предложений от 
представителей общественности к рассматриваемому проекту не поступило.  

В завершение Публичных слушаний, его участники рекомендовали Таймырскому 
районному Совету депутатов принять рассмотренный проект на заседании очередной Сессии 
с учетом поправок. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
На снежном городке появится мартышка 
 В Дудинке продолжается подготовка к Новому году. Строительство традиционного 
снежного городка ведет подрядная организация ООО «СК «ТЭРС». В настоящее время 
строители установили главную городскую ель, произвели монтаж светодиодных гирлянд и 
других элементов праздничного оформления, выполнили деревянную опалубку под снежные 
фигуры.  
 Эскизы оформления снежного городка разработаны специалистами отдела 
архитектуры и градостроительства Администрации Дудинки, исходя из результатов опроса 
общественного мнения. Участникам опроса предлагалось выбрать одну из тем оформления, 
предлагаемых с учетом того, что 2016 год будет годом Обезьяны. Более трети опрошенных 
проголосовали за героев отечественного мультфильма про мартышку и пятерых её детей, 
снятого по сценарию Григория Остера. Однако большинство участвовавших в опросе горожан 
поддержали идею выбрать темой этого года знаменитые сказки Григория Остера про 
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слоненка, мартышку, удава и попугая. Воплощать в жизнь пожелания дудинцев 
будут санкт-петербургские скульпторы под руководством Даниила Рыбникова. 
 
Дудинская молодежь курить не советует 
 Подведены итоги анкетирования среди детей и молодежи, проводимого специалистами 
отдела молодежной политики комитета культуры Администрации города Дудинки во 
взаимодействии с управлением образования Администрации Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района и отделом МВД РФ по Таймырскому Долгано-Ненецкому 
муниципальному району.  
 Организаторы опроса попросили ответить учащихся городских школ на вопросы анкеты 
и специализированных тестов, направленных на изучение проблем алкоголизма, курения и 
наркомании в школьной среде. Специалистов отдела молодежной политики интересовало 
отношение детей и подростков к данной проблеме. Были опрошены учащиеся городских школ 
с 5 по 11 классы. Анкетирование школьников проводилось анонимно. Всего в комитет 
культуры Администрации Дудинки было представлено более пяти тысяч анкет.  
 Результаты анкетирования показали, что, по мнению респондентов, употреблять 
спиртное и наркотики человека заставляет безделье, а также пример взрослых друзей и 
родителей. Оказалось, что более 50% участников анкетирования курят или пробовали курить. 
Около 15% из числа опрошенных школьников пробовали спиртное, но лишь 1% из 
ответивших на вопросы теста уже пробовали или употребляют психоактивные вещества. 
Кроме этого, опрос показал, что большинство из протестированных подростков продолжают 
курить, однако не советуют это делать другим. 
 По итогам анкетирования отделом молодежной политики городского комитета культуры 
была проведена акция «Против течения». В ходе неё были розданы флаеры с информацией 
о вреде, который наносится здоровью в результате употребления алкоголя, наркотиков и 
табакокурения. Молодежь города также изготовила плакаты с пропагандисткой информацией 
об отказе от этих вредных привычек. Очередная акция «Против течения» состоится в Дудинке 
11 ноября. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске репетируют грандиозный флешмоб. Танец его участникам поставил 
хореограф Первого канала Борис Шипулин. 

Более сотни норильчан присоединились к первой открытой репетиции танцевального 
флешмоба, предваряющего GO Show — одно из самых ярких событий юбилейного года для 
ГМК «Норильский никель». Тренировка участников состоялась 8 ноября в атриуме спортивно-
развлекательного комплекса «Арена» под руководством профессиональных хореографов. 

«Зажигательный танец для флешмоба поставили хореограф Первого канала Борис 
Шипулин и эпатажная дэнс-группа «ЮДИ», покорившая Россию и всю Европу. На репетиции 
«зажигали» и профессиональные норильские танцоры, и обычные горожане. Мероприятие 
объединило северян самых разных возрастов и профессий, многие пришли семьями. 
Преподаватели Международного центра современной хореографии отметили активность 
норильчан: как непосредственных участников репетиции, так и наблюдавших за процессом со 
стороны», — рассказали в пресс-центре 80-летия «Норильского никеля». 

Отметим, что следующие открытые репетиции флешмоба запланированы на 15 и 22 
ноября. 

Хореографы также проводят отдельные мастер-классы для профессиональных 
танцевальных коллективов Норильска. 

Напомним, 28 ноября перед началом финального юбилейного мероприятия станцевать 
на главной сцене Норильска с эпатажными артистами сможет каждый. После этого 
норильчане и гости города переместятся на Гвардейскую площадь, где пройдет световое шоу 
с элементами 3D Mapping графики, посвященное 80-летию «Норильского никеля». 

ИА Пресс-Лайн 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» второй раз за год выплатит промежуточные дивиденды   
Совет директоров компании заявил о намерении выплатить промежуточные дивиденды 

за 9 месяцев текущего года. 
Проведение внеочередного общего собрания акционеров назначено на 19 декабря 2015 

года. СД рекомендует ВОСА утвердить промежуточные дивиденды по результатам девяти 
месяцев 2015 года в размере 321,95 рубля (около 5,1 доллара США по курсу ЦБ РФ на 
09.11.15) на одну обыкновенную акцию. Общий размер денежных средств, которые 
планируется направить на выплату промежуточных дивидендов, составит около 50,9 млрд 
рублей. 

«Промежуточные дивиденды за 9 месяцев не включают ранее выплаченные дивиденды 
по итогам 6 месяцев, — уточняет информацию пресс-служба «Норильского никеля». — 20 
ноября 2015 года установлено датой составления списка лиц, имеющих право на участие в 
ВОСА. В качестве даты, на которую определяются лица, имеющие право на получение 
дивидендов, рекомендовано 30 декабря 2015 года». 

Напомним, что по итогам шести месяцев 2015 года компания уже выплатила 
промежуточные дивиденды в размере 305,07 рубля на одну обыкновенную акцию, общий 
объем выплат составил около 48,3 млрд рублей. 

Таким образом, «Норильский никель» подтверждает целевые показатели для расчета 
дивидендных выплат в размере 50% от EBITDA, но не менее 2 млрд долл. США. 

Ранее «Норильский никель» выплачивал дивиденды дважды в год — за 6 месяцев и 12. 
По подсчетам финансовых аналитиков, чтобы достичь обязательного минимума, компании 
останется выплатить акционерам немногим более 400 млн. долларов. Выплачивая 
дивиденды, «Норникель» сохраняет в силе все намеченные инвестиционные и социальные 
проекты, подчеркивают в компании. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Казначейство Красноярского края будет ликвидировано 
Орган исполнительной власти Казначейство Красноярского края решено упразднить. 

Такое постановление приняло правительство региона 30 октября. 
В связи с ликвидацией службы будет сокращена численность государственных служащих 

министерства финансов Красноярского края со 190 до 177 человек. 
Завершится упразднение казначейства до 15 февраля 2016 года. Функции службы 

перейдут в ведомство министерства финансов Красноярского края. 
Напомним, решение о ликвидации краевого казначейства было принято еще в середине 

2014 года. Тогда же председатель правительства края Виктор Томенко подписал 
распоряжения «об установлении предельной штатной численности государственных 
гражданских служащих края и иных работников органов исполнительной власти региона». 
Согласно документу под сокращение попали около 20% служащих. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Краевые депутаты поддержали запрет шумных автомобилей 
10 ноября на заседании комитета по вопросам законности и защиты прав граждан 

депутаты Заксобрания Красноярского края обсудили изменения в закон о защите населения и 
территории региона от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера. 
Поправки связаны с изменениями в федеральном законодательстве. Так, они исключают из 
полномочий органов исполнительной власти организацию обучения населения в области 
гражданской обороны. Взамен этого добавляется новое полномочие — оно касается выбора 
организаций, которые станут выполнять мероприятия регионального уровня по гражданской 
обороне. 
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Кроме того, уточняются некоторые понятия, например, формулировка «военные 
действия» заменяется «военным конфликтом». Это должно расширить сферу ведения 
гражданской обороны в плане реагирования на опасности, возникающие при военных 
конфликтах, при чрезвычайных ситуациях природного и техногенного характера. Поправки 
членами комитета были одобрены, законопроект будет вынесен на рассмотрение сессии, 
которая состоится 17 ноября, для принятия в двух чтениях. 

Кроме того, парламентарии одобрили ряд инициатив своих коллег из Государственной 
Думы. Так, народные избранники поддержали идею запрета движения по дорогам 
автомобилей, мотоциклов и мопедов с превышением нормативов выхлопов и уровня шума. 

Парламентарии также высказались в пользу установления ответственности за 
предоставление помещений для употребления наркотических средств и посчитали важным 
усилить меры для тех, кто допускает нарушения в области пожарной безопасности. 

«Ни о чем не думая, люди массово жгут прошлогоднюю траву, а потом из бюджета и 
всем миром приходится собирать деньги и вещи для погорельцев. Страшный тому урок — не 
так давно бушевавшая огненная стихия в Хакасии», — сказала заместитель председателя 
комитета по вопросам законности и защиты прав граждан Марина Добровольская. 

Newslab 
 

В «Роснефти» отмечают активную фазу освоения Сузунского нефтегазового 
месторождения  

В районы Ванкорской и Ямальской группы месторождений по зимним автодорогам 
планируется перевезти около 240 тыс. тонн грузов.  

Об этом сообщает управление информационной политики ОАО «НК "Роснефть"». По 
зимникам будет завозиться оборудование, металлоконструкции, трубы  и ГСМ.   

Доставку грузов водным путем на Ванкорское и Сузунское месторождения, а также на 
перевалочную базу «Прилуки» дочернее общество «Ванкорнефть» завершило в октябре. В 
ходе навигационной кампании 2015 года, начавшейся в середине июня, было завезено 260 
тыс. тонн различных грузов. На Большой Хете (приток Енисея) было задействовано более 190 
единиц флота грузоподъемностью от 800 до 3500 тонн. 

«Основная номенклатура грузов включала металлоконструкции, буровое оборудование, 
химическую продукцию, строительные и горюче-смазочные материалы, — уточняют в 
управлении информационной политики ОАО «НК "Роснефть"». — На Ванкор было завезено 
более 122 тыс. тонн, на Сузун  — 95 тыс. тонн, на перевалочную базу «Прилуки» — более 42 
тыс. тонн. Увеличение доставки грузов на Сузунское месторождение связано с активной 
фазой работ по его освоению». 

Напомним, что навигация грузов на север Красноярского края начинается сразу после 
окончания ледохода на Енисее и Большой Хете. Доставка материально-технических ресурсов 
на Ванкорское месторождение возможна при уровне воды на Большой Хете не менее 17,5 
метра, а этот период составляет всего около одного месяца — с начала июня по начало 
июля. Возможность доставки грузов на Сузунское месторождение во время навигации в 
некоторых случаях сохраняется до середины сентября, но с применением барж меньшей 
грузоподъемности и малой осадкой. Навигационный завоз МТР на перевалочную базу 
«Прилуки» возможен до конца октября. 

ИА Пресс-Лайн 
 
На берегах Енисея ждут громких разоблачений. Сразу нескольких руководителей 
министерств Красноярского края подозревают в злоупотреблениях 

Высокопоставленные чиновники регионального уровня все чаще оказываются героями 
криминальных сводок. В конце прошлой недели заместителю министра экономического 
развития, инвестиционной политики и внешних связей Красноярского края Надежде 
Маршалкиной следователи предъявили официальное обвинение в получении взятки в особо 
крупном размере. 

Как сообщили в ГСУ Следственного комитета РФ по региону, чиновницу подозревают в 
том, что она, занимая должность директора КГКУ «Дирекция по комплексному развитию 
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Нижнего Приангарья», получила от одного из учредителей юридического лица взятку в 
особо крупном размере «за организацию заключения и подписания государственных 
контрактов между дирекцией и юридическим лицом». По версии следствия, за содействие при 
подписании госконтракта на 173 млн руб. Маршалкину отблагодарили 14 млн руб. и новым 
автомобилем марки Mercedes. Еще в конце октября заместитель министра по решению суда 
была заключена под стражу на два месяца. «В настоящее время проводится комплекс 
оперативно-разыскных мероприятий и следственных действий, направленных на 
установление иных эпизодов преступной деятельности обвиняемой», – говорится в пресс-
релизе регионального управления Следственного комитета РФ по Красноярскому краю. 

Продолжает раскручиваться маховик другого громкого дела, в котором фигурирует 
руководство Министерства природных ресурсов и экологии края. Руководство этого 
ведомства подозревают в превышении служебных полномочий, которое выразилось в 
незаконном отчуждении лесных насаждений в объеме 1,8 млн куб. м одной из коммерческих 
структур (см. «НГ» от 07.10.15). В конце октября по решению Центрального суда Красноярска 
министра Елену Вавилову отстранили от работы на время расследования дела. Но 
чиновница это решение оспорила и пока продолжает исполнять свои обязанности. 

В красноярских политических кругах к последним скандалам в правительстве края 
относятся неоднозначно. «В громких уголовных делах последних месяцев, которые 
возбуждены в Красноярском крае, напрягает какая-то недосказанность, – говорит депутат 
Заксобрания Олег Пащенко. – Все прекрасно понимают, что Маршалкина или те чиновники 
Министерства природных ресурсов и экологии, которых сейчас обвиняют в злоупотреблениях 
и коррупции, работали не в безвоздушном пространстве. Но пока следователи 
ограничиваются средним звеном чиновничества, не рискуя дергать за ниточки, которые явно 
тянутся наверх. Это многоточие вызывает закономерные вопросы у общественности, на 
которые она пока не получила ответы». 

Наблюдатели не исключают, что красноярскую общественность в ближайшее время ждут 
новые громкие разоблачения. «Уверен, что эти уголовные дела не последние. Много 
интересных для следователей вещей творилось с бюджетными деньгами во время 
реализации крупных проектов, в частности, при реализации программы по освоению Нижнего 
Приангарья, – отмечает политолог Сергей Комарицын. – Кучность уголовных дел, связанных с 
высокопоставленными чиновниками, наводит на мысль, что в федеральном Центре 
силовикам дана отмашка на системное выявление коррупции в краевой власти. Под 
прицелом пока чиновники, оказавшиеся на первой линии огня. Но, может быть, следователям 
разрешат взяться и за тех, кто стоял за нынешними фигурантами уголовных дел». 

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Кремль пообещал дешевый ответ на американскую ПРО       

Ответ Москвы на развертывание американских элементов противоракетной обороны 
(ПРО) будет дешевым и эффективным. Соответствующее заявление сделал пресс-секретарь 
президента России Дмитрий Песков, передает «Интерфакс». 

«Президент неоднократно говорил, что мы исключаем повторения опыта, по которому, 
например, пошли американцы, — это абсолютно заоблачные траты на создание системы 
ПРО. И президент говорил, что варианты, которые мы выбираем, гораздо более дешевые, но 
не менее, а может, более эффективные», — ответил Песков на вопрос о том, повлечет ли 
разработка ударных систем увеличения военного бюджета. 

Ранее сегодня Владимир Путин в ходе совещания по вопросам ОПК пообещал, что 
«Россия примет необходимые ответные меры по укреплению потенциала стратегических 
ядерных сил». «Мы будем работать и над системами противоракетной обороны, но на первом 
этапе, как мы неоднократно говорили, будем работать и над ударными системами, которые в 
состоянии преодолевать любые системы ПРО», — указал президент. 

РБК 
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Федеральное послание безопасности 
Тема безопасности, по сведениям «Ъ», в этом году станет ключевой в послании 

президента Федеральному собранию. Одним из факторов могут оказаться выводы 
расследования авиакатастрофы российского Airbus A321 над Синаем. В случае весомых 
аргументов, подтверждающих версию теракта на борту гражданского самолета, в послании 
будет поднята тема возможных ответных мер и всей антитеррористической стратегии на 
ближайший год. 

Оглашение послания, по информации «Ъ», должно состояться в первой декаде декабря. 
Источники «Ъ», близкие к администрации президента (АП), указывают на то, что дата 
послания уже не имеет жесткой привязки к дню Конституции 12 декабря, как это было в 
предыдущие годы. 

Она может быть сдвинута на более ранние сроки и зависит от нескольких причин. В 
частности, от международной повестки президента и принятия бюджета на будущий год, 
которое, по всем прогнозам, обещает быть трудным (второе, решающее, чтение бюджета в 
Госдуме должно состояться 2 декабря, в третьем чтении бюджет планируется принять 4 
декабря), в том числе в плане выполнения социальных обязательств — принципиальных для 
президента. 

Об этом говорят и майские указы, и пристальный контроль за их выполнением. Одной из 
мыслей послания станет системная работа в социальной сфере гражданского общества — 
социально ориентированных НКО. От них власти ждут более эффективного выполнения 
части социальных обязательств в условиях вынужденной экономии. 

Если логика послания окажется такова, ежегодные консультации с лидерами 
парламентских партий могут приобрести непубличный характер и уйти на второй план. Зато 
разъяснение населению антитеррористических мер и причин, по которым будущий бюджет 
сверстан с акцентом на поддержку оборонного блока, будет продолжено в рамках ежегодной 
пресс-конференции президента в конце декабря. 

По данным министерства обороны США, более 3 миллионов американских военных 
специалистов несут службу по всему миру. 

На втором за эту неделю совещании по вопросам развития ОПК Владимир Путин заявил, 
что США и их союзники не прекращают строительства систем глобальной противоракетной 
обороны. РФ расценивает эти действия «как попытку подорвать существующий паритет в 
области ракетно-ядерных вооружений» и «расшатать всю систему региональной и 
глобальной стабильности». Цель США — не защита от иранской и северокорейской ядерной 
угрозы, а «нейтрализация стратегического потенциала других ядерных государств», прежде 
всего России, считает президент. 

«Мы будем работать и над системами противоракетной обороны, но на первом этапе, как 
мы неоднократно говорили, будем работать и над ударными системами, которые в состоянии 
преодолевать любые системы противоракетной обороны», — заявил Владимир Путин. 

Вчера глава АП Сергей Иванов сказал, что не связывает катастрофу российского 
самолета с военной операцией российских ВВС в Сирии, начавшейся 30 сентября, а сроки 
окончания операции зависят только от успешных действий на земле армии президента Сирии 
Башара Асада. 

При этом он назвал предположение о гибели самолета в результате теракта лишь одной 
из версий. «Называть сейчас однозначный вердикт преждевременно», — сказал господин 
Иванов. Однако подтвердил, что запрет на полеты в Египет на всех регулярных, чартерных и 
транзитных рейсах введен надолго: «На сколько — я тоже не могу сказать, но, думаю, на 
несколько месяцев как минимум». 

Накануне источник «Ъ» в аппарате правительства заявил, что запрет, введенный указом 
Владимира Путина, продлится «не месяц-другой, а годы», а причиной крушения российского 
самолета стало «предательство» в рядах египетских спецслужб. 

Газета Коммерсантъ 
 

Дмитрий Медведев надеется на рост экономики в 2016 году 
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Председатель правительства Дмитрий Медведев поделился своим мнением 
относительно перспектив российской экономики в будущем году. 

«Я не открою здесь какой-то тайны - абсолютно очевидно, что в этом году мы живем по 
антикризисному плану. Скажу прямо: по антикризисному плану жить проще, чем в обычной 
ситуации. Почему? Потому что у тебя есть объем денег и рассчитывать особо больше не на 
что. В текущих условиях - низкие цены на углеводороды, сохраняющиеся санкции, - новые 
доходы не поступают. В целом этот план сработал неплохо. Естественно, его все критикуют, 
потому что никому никогда не нравится кризисный период, но план сработал хотя бы даже 
потому, что целый ряд позиций нам вводить не понадобилось. И течение кризиса оказалось 
чуть более мягким, и другие меры помогли. Нужен ли план на следующий год? Посмотрим. 
Если ситуация будет ухудшаться, а мы как здравомыслящие люди, ответственные за 
экономическую ситуацию в стране, обязаны рассматривать и самые тяжелые сценарии, тогда, 
конечно, нам придется создавать и версию антикризисного плана на 2016 год. Если ситуация 
останется приблизительно такой же, как сейчас, а мы исходим из того, что в следующем году 
инфляция упадет до 7 процентов и возобновится экономический рост - кстати, небольшие 
признаки этого есть, - то в этом случае мы будем работать по обычному сценарию», - 
рассказал глава правительства России в интервью «Российской газете». 

Infox.ru 
 

Медведев: рано или поздно пенсионный возраст придется увеличить 
Премьер-министр России Дмитрий Медведев заявил, что рано или поздно придется 

принять решение об увеличении пенсионного возраста, однако не стоит забегать вперед, а 
начинать нужно будет с тех, кто морально готов к этому. 

"Понятно, что нам рано или поздно придется принимать решение о том, чтобы 
пенсионный возраст увеличивать — во всем мире растет продолжительность жизни, растет и 
возраст выхода на пенсию. Это объективный процесс. Только забегать вперед не надо. 
Поэтому мы пока решений никаких не приняли. Но уж если это делать, то начинать с тех, кто к 
этому морально готов", — сказал Медведев в интервью "Российской газете". 

По его словам, при принятии решения об увеличении пенсионного возраста госслужащих 
власти исходили из того, что они готовы трудиться дольше, чем некоторые другие категории 
граждан. "Законопроект подготовлен, внесен. В нем предусмотрена этапность перехода к 
новому периоду выхода на пенсию в 65 лет для государственных служащих", — напомнил 
премьер. 

Он также рассказал, что не все госслужащие восприняли такую новость с радостью. 
"Если вы думаете, что все государственные служащие этому обрадовались, то это не 

так. Опять же все зависит от того, какую позицию занимает человек. Для кого-то важно 
работать как можно дольше, сохранять свою профессиональную востребованность, и это не 
обязательно какие-то большие начальники. Это могут быть люди, занимающие вполне 
скромные позиции, но они хотят работать долго и деньги зарабатывать, и просто быть 
востребованными. Кто-то построил свою жизнь немножко иначе: думает о том, как в 55 или в 
60 лет уйти на пенсию, заниматься внуками, ездить на дачу. И эта позиция заслуживает 
уважения", — добавил Медведев. 

РИА Новости  
 
 

МИД: США стали заложниками псевдоизоляции России 
Глава департамента информации МИДа Мария Захарова заявила, что США «зашли в 

тупик» в антироссийской политике. 
«Они стали заложниками собственной придуманной модели: с одной стороны, 

псевдоизоляция России, которую они очень хотели реализовать и которая, совершенно 
очевидно, не удалась; с другой стороны, они в одностороннем порядке заморозили 
сотрудничество по всем направлениям, оставив, по сути, только один канал - взаимодействие 
с МИД. И теперь вопросов, требующих решения, огромное количество, а каналов, по которым 
они решались раньше, нет. Они же их сами закрыли! Вот и звонят в МИД по всем вопросам. 
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Мне кажется, что уже происходит понимание с их стороны тупиковости выбранной стратегии. 
Ну невозможно заявлять об изоляции страны, которую сам же признаешь крупнейшим 
игроком по целому ряду международных вопросов. К сожалению, какие-то внутренние 
амбиции не дают им здраво взглянуть на ситуацию», - сказала Мария Захарова в интервью 
газете «Комсомольская правда». 

Глава департамента информации МИДа считает, что в Сирии любой ценой необходимо 
сохранить не власть Асада, а госаппарат. «С той стороны действительно до недавних пор 
звучала одна и та же фраза: «Асад должен уйти». Мы никогда не говорили, должен он уйти 
или остаться. Мы говорили, что если будет проведена очередная операция по 
насильственной смене власти в ближневосточной стране, то это будет губительно не только 
для Сирии, но и станет опаснейшим звеном в разрушительной цепочке происходящих в 
регионе событий. Еще одной черной дыры регион может просто не выдержать. Он может 
превратиться не просто в набор из нескольких пылающих стран, а взорваться целиком. И что 
будет дальше? А ведь ИГ только этого и надо. Еще одна территория хаоса его более чем 
устраивает. Поэтому мы говорим, что важнейшая задача: сохранить сирийский госаппарат. 
Чтобы государство выжило и могло самостоятельно противостоять терроризму. Судьбу Асада 
должен решать сирийский народ. Вспомните, пока американцы не вторглись в Ирак и не 
поменяли там власть, иракцы и понятия не имели, что такое терроризм. А сейчас Багдад не 
знает, какими методами еще ему противодействовать», - отметила Захарова. 

Infox.ru 
 
Чайка: В ИГИЛ воюют выходцы из РФ и более чем 100 стран мира. Расследования 
ведутся по факту участия граждан РФ в бандформированиях, вербовке и переправке 
наёмников 

Расследования порядка 650 уголовных дел в отношении жителей РФ по факту участия 
в бандформированиях, вербовке и переправке наёмников ведутся в России. Об этом сообщил 
генеральный прокурор РФ Юрий Чайка на 7-й региональной конференции Международной 
ассоциации прокуроров (МАП) для государств Центральной и Восточной Европы и 
Центральной Азии в Сочи. 

«В составе группировки ИГИЛ воюют выходцы из более 100 стран мира, и их доля 
среди боевиков превышает 40%», — уточнил Чайка. Генпрокурор обратил внимание на 
важность признания террористическими организациями в РФ «Исламского государства» и 
«Джебхад ан-Нусра». 

По его словам, это способствовало повышению эффективности работы 
правоохранительных органов по привлечению к уголовной ответственности граждан России, 
воюющих на стороне бандформирований на территории иностранных государств, 
проходивших обучение в лагерях террористов, вербовщиков и организаторов каналов 
переправки наемников. «По таким фактам следственными органами России уже расследуется 
около 650 уголовных дел», — сказал он. 

Напомним, что 10 ноября в Сочи открылась 7-я региональная конференция 
Международной ассоциации прокуроров государств Центральной и Восточной Европы и 
Центральной Азии. 

ИА REGNUM. 
 
Субъекты РФ экономят на развитии. Президентские майские указы деформировали 
региональные бюджеты 

Экономический кризис в РФ исказил региональные бюджеты. Стремясь выполнить 
президентские майские указы, региональные власти  сокращают инвестиционные расходы, 
отмечают российские экономисты. С ними соглашаются в агентстве Standard&Poor’s (S&P). 
Давление на местные бюджеты ухудшает и без того непростое положение российских 
регионов. 

Наблюдается структурный перекос в бюджетах регионов, отмечают в компании ФБК. 
«Необходимость выполнения социальных обязательств, закрепленных в майских указах 
президента, приводит к росту соцрасходов и ввиду ограниченных возможностей урезания 
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остальной части бюджетов регионов увеличивает бюджетный дефицит», – говорит 
директор Института стратегического анализа ФБК Игорь Николаев. 

Решение о повышении заработной платы работников бюджетной сферы, о котором 
президент объявил в мае 2012 года, сильно повлияло на  субнациональные финансы, 
поскольку большинство расходов, связанных с зарплатой бюджетников, финансируется из 
региональных бюджетов, соглашаются с выводами ФБК аналитики S&P. «Продолжающаяся 
рецессия и лишь частичная компенсация дополнительных расходов из федерального 
бюджета ухудшили и без того относительно слабый в структурном отношении баланс доходов 
и расходов российских регионов», – отмечается в докладе S&P о системе общественных 
финансов российских регионов. 

Доля социальных расходов в бюджетах и внебюджетных фондах субъектов выросла с 
60,9% в 2010 и 2011 годах до 66,5% в 2014 году и до 69,5% на 1 сентября 2015 года, 
говорится в исследовании ФБК. При этом распределение социальных расходов по субъектам 
РФ остается неравномерным. Так, лидером по соцрасходам оказался Северный Кавказ, где 
на 1 сентября 2015 года доля соцрасходов составила 78%. Самой низкой доля соцрасходов 
оказалась в Центральном федеральном округе – 64%. 

За тот же период доля инвестиционных расходов, то есть расходов на капитальные 
вложения, сократилась с 14,6% в 2010 году до 11% в 2014 году. 

И разрыв между социальными и инвестиционными расходами регионов продолжает 
увеличиваться, подчеркивают в ФБК. «В целом по России он вырос с 4,2 раза в 2010 году до 
5,8 раза в 2014-м», – поясняют экономисты. В результате все это привело к тому, что 
обеспечивающие население расходы регионов почти в шесть раз превосходили в 2014 году 
расходы, направляемые на развитие регионов, отдача от которых в будущем могла бы 
улучшить экономическую ситуацию, подчеркивают в ФБК. 

Увеличение социальной нагрузки на региональные бюджеты ведет к росту бюджетного 
дефицита. В 2010 году суммарно по всем регионам России наблюдался бюджетный дефицит 
в размере 99 млрд руб., а в 2014 году он увеличился уже до 469 млрд руб. «Если в 2010 году 
профицитными были 20 регионов, то в 2014 году – только 9», – отмечают в компании. 

Финансовые показатели регионов будут и дальше ухудшаться, полагают в S&P. «Это 
обусловлено значительными потребностями в развитии инфраструктуры регионов и 
огромным давлением на расходную часть федерального бюджета, что препятствует 
перераспределению доходов в пользу регионов», – отмечают аналитики компании. И хотя 
целевые показатели указов президента были смягчены, продолжают в S&P, они по-прежнему 
будут оказывать давление на бюджет. 

Сокращение инвестиционных расходов  продолжается на фоне роста региональной 
задолженности. Так, вчера Счетная палата (СП) сообщаила, что госдолг субъектов РФ в 
январе–сентябре 2015 года увеличился на 4 % и составил уже 2,17 трлн руб.   

Ранее в СП уже отмечали, что продолжающийся рост долговой нагрузки в регионах 
указывает на недостижение целей антикризисного плана правительства.  А это значит, что 
работа по решению проблемы закредитованности бюджетов регионов должна быть 
продолжена, заявила в конце октября глава СП Татьяна Голикова. С этим не вполне 
согласились в Минфине. «Вопрос об амнистии долгов регионов перед бюджетом не стоит», – 
говорил глава Минфина Антон Силуанов. Хотя еще летом министр и сам признавал, что, 
переключаясь с инвестиционных расходов на текущие траты, экономика неизбежно жертвует 
перспективами роста. 

«Мы готовы вместе с депутатами при подготовке бюджета ко второму чтению 
рассматривать вопрос об увеличении кредитной поддержки субъектов», – уточнял в конце 
октября Антон Силуанов. В реалистичности подобных планов сомневаются экономисты 
Института Гайдара и Академии народного хозяйства и госслужбы. Скорее всего в следующем 
году будет продолжена тенденция к снижению объема трансфертов регионам из 
федерального бюджета, полагают они, проанализировав проект федерального бюджета-
2016.  

Снижение же инвестиционных расходов региональных бюджетов укладывается в общий 
тренд, замечают эксперты «НГ». «Сокращение инвестиционных расходов региональных 
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бюджетов закономерно при снижении расходов федерального бюджета и снижении 
темпов ВВП», – говорит замгендиректора компании «ФинЭкспертиза-капитал» Эмилия 
Сибирева. «Это можно рассматривать как следствие майских указов президента», – не 
соглашается аналитик компании «Премьер» Сергей Ильин. Ведь на регионы взвалили 
дополнительную соцнагрузку, не обеспечив их дополнительными источниками 
финансирования, вследствие чего регионы вынуждены перераспределять средства с 
инвестиционных направлений. И подобное перераспределение расходов негативно отразится 
на регионах в будущем. «Инфраструктура – это такие вещи, наличие или отсутствие которых 
не дает немедленного результата. Это приведет к негативным последствиям и затруднит 
будущее восстановление», – подчеркивает Ильин. «Сокращая инвестиционную 
составляющую бюджетов, страна лишается возможности экономического роста через два-три 
года», – говорит директор по развитию QB Finance Маргарита Горшенева. 

К тому же сокращение инвестиций приводит к необходимости в будущем вновь 
повышать и социальные расходы, замечает начальник управления операций компании 
«Фридом финанс» Георгий Ващенко. 

Жертвуя инвестициями, страна загоняет себя в тупик,  считает гендиректор  компании 
«Уверенность» Максим Гладких-Родионов. «Число регионов, ставших дефицитными в 
попытках исполнить майские указы, увеличивается. А сокращение налоговых поступлений 
неизбежно приведет к невозможности финансировать социальные расходы», – говорит он. И 
подобный процесс заметен уже сейчас, отмечает эксперт.   

«независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Это нельзя оставлять без ответа 
Врачи хорошо знают, что одна раковая клетка несет в себе информацию обо всей 

раковой опухоли. Точно так же карикатура на гибель 224 российских граждан в небе над 
Синаем, опубликованная на страницах «Шарли Эбдо», несет в себе больше информации, чем 
может показаться на первый взгляд.  

Об их цинизме и безнравственности сказано уже многое. Но в их основе лежит и еще 
один феномен современного западного мира – откровенная русофобия. Причем русофобия – 
это не только нелюбовь к русским, а отторжение всей нашей страны как таковой.  

Нам говорят, что «Шарли Эбдо» делает карикатуры обо всем и никого не щадит. Но это 
не так. Вы не найдете там издевательств над жертвами других катастроф, произошедших в 
других странах и в другое время. «Шарли Эбдо» их не трогает, это не принято.  

Но атаковать Россию принято, а российская антитеррористическая операция в Сирии 
вызвала очередной приступ ненависти к России в известных кругах. Вот «Шарли Эбдо» нас и 
атакует. И нам, конечно же, по официальным каналам сообщают, что это свобода слова. Но 
это не свобода слова, нет – это свобода русофобии.  

Мы присутствуем при важном и очень опасном феномене. Русофобия из настроения 
превращается в политику, из набора пропагандистских штампов, эмоциональных выпадов и 
отдельных провокаций, вроде сравнения нынешней России с Третьим рейхом, превращается 
в системную идеологическую основу современной политики ряда стран западного альянса. 

В самом неприкрытом своем виде она уже превратилась в государственную политику 
сначала в прибалтийских государствах, а теперь и на Украине.  

Враждебные действия по отношению к России в столицах этих стран уже 
рассматриваются как самоцель, независимо от того, наносят ли они ущерб самим этим 
странам. У этой политики много проявлений.  

Бесконечная демонизация президента России в западных СМИ – это политика 
русофобии. На русофобии выстроена вся мифология российской угрозы. Это та основа, на 
которой наиболее антироссийские силы в США и других странах НАТО пытаются сплотить 
западный альянс. Она служит одной из идейных основ нынешней разросшейся активности 
НАТО и планов по его дальнейшему расширению.  
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Именно поэтому нельзя не обращать внимания, как нас призывают некоторые, на 
морально преступные карикатуры «Шарли Эбдо».  

Именно поэтому нельзя оставлять без ответа все более настойчивые попытки на 
русофобской основе исказить и извратить новую и новейшую историю.  

Именно поэтому нельзя быть терпимыми и к проявлениям русофобии в нашей 
собственной стране. Увы, но русофобия внешняя репродуцируется некоторыми в самой 
России.  

И не случайно регулярно вспыхивают скандалы, когда публичные фигуры, писатели, 
журналисты, комментаторы выплескивают на нас свою ненависть к собственной стране, к 
Русскому миру, к нашей истории, к тому, что дорого и свято для подавляющего большинства 
граждан России.  

В силу всего этого нельзя рассматривать карикатуры «Шарли Эбдо» или выпады против 
нашего народа, который, видите ли, не устраивает его критиков, как отдельные, несвязанные 
между собой эпизоды.  

На самом деле, это лишь часть более общей картины, более общей политики и 
кампании, которая проводится с целью поставить под сомнение наше видение мира, наши 
национальные интересы и, в конечном счете, само наше существование как независимой и 
суверенной страны.  

И наша задача – противостоять и такой политике, и таким настроениям, чтобы этого не 
позволить. 

Алексей Пушков, председатель комитета Госдумы по международным делам, 
политолог, кандидат исторических наук, профессор и преподаватель МГИМО 

 
Добрались и до спорта 

Современный профессиональный спорт невозможен без допинга. Задача только в том, 
чтобы скрыть «свой» допинг и обнаружить «чужой». По большому счету, это во многом война 
фармакологических лабораторий, похожая на гонку наступательных и оборонительных 
вооружений. Разоблачение в использовании допинга – это почти всегда сведение счетов и 
большая политика.  

WADA давно воспринимается в спортивном мире как инструмент «зачистки» неугодных, 
своеобразный Гаагский трибунал, вершащий судьбы людей и целых стран в чьих-то 
интересах. В чьих именно, легко понять, взглянув на местоположение штаб-квартир и состав 
руководства этой и других международных организаций. 

Нынешние обвинения Всемирного антидопингового агентства в адрес российских 
спортсменов, министра спорта и даже ФСБ из того же разряда, что и коррупционное дело в 
ФИФА и обвинения против федерации баскетбола: Запад использует спортивную арену, к 
которой прикованы сотни миллионов глаз, для демонстрационного шельмования и сведения 
счетов.  

В одностороннем порядке и без сомнений в собственной непогрешимости наказываются 
спортсмены и любители спорта, зрители, фактически целая страна. По сути, это такие же 
санкции, что и в экономике, только еще с моральным осуждением. Попытка объявить 
отдельную страну изгоем, не следующим международным правилам и не достойным 
вхождения в мировое сообщество. 

 Как и в политике, так и в большом спорте общие и повсеместные нарушения 
международных правил «обнаруживают» только у провинившихся и как-то в самый 
политически подходящий момент.  

 Был Муаммар Каддафи желанным кредитором – и в цивилизованном мире его радостно 
встречали как дорогого гостя, шатер ставили возле Елисейского дворца. А как только решено 
было от него избавиться – забыли шатер, вспомнили теракт в Локерби, объявили 
международным преступником и убили.  

 
Президент ФИФА Йозеф Блаттер 17 лет руководил мировым футболом и был вхож в 

самую что ни на есть элиту элит, но провинился слишком теплым отношением к России – и 
сразу обнаружили в его епархии жуткую коррупцию.  
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Будто раньше никто не знал, что за выбор страны – хозяйки чемпионата мира, где 
на кону огромный бюджет и телевизионные контракты за трансляции с многомиллионной 
аудиторией, соревнуются такие же деньги, а не красивые глаза глав национальных 
федераций.  

Много примеров можно вспомнить – и Стросс-Кана, обвиненного всезнающими 
американскими полицейскими в изнасиловании, которого не было, и Башара Асада, 
превратившегося в одночасье из приятного собеседника Джозефа Байдена в мировое зло.  

Югославия, Ирак, Иран, Куба... Россия не первая и не последняя, кого «мировое 
сообщество» через международные организации обвинило в несоблюдении международных 
норм и правил. Но что же это за международные организации такие? Судьи кто?  

WADA – Всемирное антидопинговое агентство: штаб-квартира находится в Монреале 
(Канада), возглавляет ее британец Крейг Ридди, две трети членов исполнительного комитета 
из стран Запада и их союзников. Среди них глава комиссии, обвинившей российских 
легкоатлетов, канадец Ричард Паунд.  

ИИАФ – Международная ассоциация легкоатлетических федераций (212 стран): штаб-
квартира в Монако, возглавляет британец Себастьян Коэ, первый вице-президент – 
американец Роберт Херш, два других вице-президента – катарец и украинец Бубка. Как 
думаете, какое будет решение по российским легкоатлетам?  

МОК – Международный олимпийский комитет: штаб-квартира в Лозанне (Швейцария), 
руководит швейцарец Жак Рогге, единственный член почета – Генри Киссинджер, из 
действующих членов комитета более половины из стран Запада.  

ФИФА – Международная федерация футбола (209 стран): штаб-квартира в Цюрихе 
(Швейцария), до недавнего времени руководил швейцарец Зепп Блаттер.  

МККК – Международный комитет Красного Креста: штаб-квартира в Женеве 
(Швейцария), возглавляет швейцарец Петер Маурер, ранее другой швейцарец Якоб 
Келленбергер.  

Международная экологическая организация «Гринпис»: штаб-квартира в Амстердаме 
(Нидерланды), основатель и многолетний руководитель – канадец Дэвид Мактагарт, его 
сменил финн Матти Вуори, сейчас руководит южноафриканец Куми Найду.  

ВОЗЖ – Всемирное общество защиты животных: штаб-квартира в Лондоне 
(Великобритания), возглавляет Доминик Бельмере.  

«Международная амнистия»: штаб-квартира в Лондоне (Великобритания), возглавляет 
гражданин Индии Салил Шелти, получивший английское образование и возглавлявший 
крупное британское НПО. Ранее МА руководила британская правозащитница бангладешского 
происхождения Айрин Хан.  

Международная организация «Репортеры без границ»: штаб-квартира в Париже 
(Франция), один из основателей и многолетний руководитель – француз Робер Менар, 
которого Куба обвиняла в связях с ЦРУ.  

МВФ – Международный валютный фонд (188 стран): штаб-квартира в Вашингтоне, 
возглавляет француженка Кристин Лагард, до нее возглавляли исключительно европейцы. 
Голоса стран в фонде поделены непропорционально: 29 западных имеют около 60% голосов 
(США – 17%), остальные 84% стран имеют около 40% (Китай – 6%).  

Всемирный банк (184 стран): штаб-квартира в Вашингтоне, возглавляет американец 
Джим Ен Ким, все предыдущие президенты были тоже американцами, за исключением одного 
австралийца. В Совете директоров США, Франция, Великобритания и Германия имеют 
каждый по одному постоянному представителю, а Россия, Китай и Саудовская Аравия – на 
троих одного. 

И так далее, до бесконечности. Получается, что «международная организация» в 
современном мире – это фактически «западная лавочка». То есть участвуют в них десятки и 
даже сотни стран мира (и в этом смысле она номинально международная), но ключевые 
решения принимают единицы избранных, среди которых США и вовсе уникальные. Это и есть 
демократия по западному образцу, глобализация по-вашингтонски.  
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Подавляющее большинство государств мира до сих пор вынуждены мириться с 
положением бесправных членов «западной лавочки» и при видимой международности 
фактически следовать воле «Большой семерки». 

 Тех, кто осмеливается требовать у Запада в международных структурах более 
солидного представительства, ждет разочарование – как показывает опыт Турции, более 
полувека пытающейся вступить в Евросоюз, или попытки России и Китая получить более 
справедливое представительство в работе МВФ, ничего подобного Запад не позволяет.  

Теряя доминирование в мировой экономике и сжимаясь, как шагреневая кожа, G7 
продолжает устанавливать свои правила и вынуждает остальных принимать их за 
«международные». И не важно, в чем – в финансах, правах человека или спорте. 

В таких условиях выбор любой суверенной или стремящейся стать таковой страны 
невелик (и перед Россией он становится все жестче): либо полностью отказываться от 
всякого участия в «международных» западных организациях и уходить «в себя», 
огораживаясь железным занавесом, либо искать системную альтернативу.  

Первый вариант в современном открытом мире фактически означает самоудушение, 
поскольку только помогает Западу оторвать страну-жертву от международных рынков, 
технологий, товаров и опыта.  

Даже Китай с населением, как маленькая планета Земля, не позволяет себе такой 
роскоши, как самоизоляция, наоборот, активно развивая и диверсифицируя международные 
отношения. Что уж говорить о России с куда более скромными человеческими ресурсами. 

Остается единственный и самый правильный, рассчитанный на перспективу выход – это 
построение таких же международных организаций, но уже не по западным правилам, а 
учитывая интересы всех стран и регионов, на основе того же БРИКС.  

Со штаб-квартирами не в Цюрихе и Лондоне, а в Москве, Пекине, Дели или Алма-Ате. 
Фактически речь идет о дублировании существующих международных организаций, которые 
Запад своими действиями стремительно разрушает, полностью роняя доверие к ним в лице 
большинства стран.  

Такой системный подход позволит странам не-Запада построить собственные 
авторитетные институты, не уступающие ни по масштабу, ни по доверию западным (как уже 
существующий пример, китайское рейтинговое агентство Dagong). 

В то же время такой подход потребует терпения, согласованности и консолидации сил 
ведущих незападных стран, наличия политической воли их руководителей окончательно уйти 
от зависимости от Запада. Уже недостаточно деклараций и соглашений, нужны 
многочисленные организации и проекты во всех сферах жизнедеятельности – от финансовых 
до гуманитарных.  

Чтобы Международная федерация футбола стала наконец международной, а не 
приложением к западным компаниям типа «Кока-колы». В противном случае Всемирное 
антидопинговое агентство начнет исключать спортсменов всех неудобных стран, оставив в 
соревнованиях только Штаты и их сателлитов. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 11.11.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 39 ▼ 0, 27 

EUR 69, 24 ▼ 0, 37 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


